

Boletín informativo no 1

Comisión interna F.A.U.A.T.S. (Federación Argentina de Unidades Académicas de Trabajo Social)

Rosario, junio de 1991

A través de este Boletín Informativo de circulación, la comisión interna de F.A.U.A.T.S. de la Licenciatura en Trabajo Social de la Universidad Nacional de Rosario quiere llegar a colegas graduados, docentes y estudiantes con el propósito de brindar información relativa a toda la actividad desarrollada desde su constitución (agosto-septiembre de 1990), documentos elaborados por la misma o recibidos y toda información considerada de interés.

Buenos Aires, agosto de 1990

En el marco del Congreso Mundial de Trabajo Social de la F.I.T.S., representantes de distintas unidades académicas pertenecientes a F.A.U.A.T.S. se reunieron informalmente para tratar los siguientes temas:

- . necesidad de reestructuración de la F.A.U.A.T.S. y de las regionales que la constituyen para propulsar la continuidad de la actividad de aquélla, suspendida transitoriamente;
- . elaboración del diagnóstico solicitado por ALAETS-CELATS referido a la identificación de las necesidades, aspiraciones y problemas del Trabajo Social latinoamericano;
- . organización del XIV Seminario Latinoamericano de Trabajo Social, cuya sede en 1992 es la Argentina;
- . convocatoria a la Asamblea Anual Ordinaria de FAUATS en Córdoba, en el mes de octubre.

Rosario, agosto-septiembre de 1990

A partir de la convocatoria de Buenos Aires, la Licenciatura en Trabajo Social de Rosario organiza su Comisión Interna, la que queda constituida por:

- . Alicia González Saibene (Dirección)
- . María Teresa Vergés (docente)
- . Nora Bonucci (docente)
- . Marta Monighini (graduada)
- . Beatriz Bruno (graduada)
- . Verónica MacKey (estudiante)
- . María Fernanda Escurra (estudiante)
- . Silvia Martínez (estudiante)

Se solicita la afiliación de la carrera en A.L.A.E.T.S. (Asociación Latinoamericana de Escuelas de Trabajo Social) cuya aceptación se produce.

La comisión interna comienza a trabajar en la elaboración del diagnóstico de necesidades y aspiraciones del Trabajo Social en la ciudad de Rosario.

Santa Fe, septiembre de 1990

Se realiza la primera reunión de la Región Litoral, con la presencia de Paraná, Santa Fe y Rosario (ausentes Reconquista, Posadas y Corrientes).

En esta reunión se enfatiza la necesidad de trabajo por región, la constitución de una cabecera y la urgencia de la elaboración del diagnóstico solicitado por ALAETS-CELATS; se discute la propuesta de Paraná de ser sede / del XIV Seminario Latinoamericano de Trabajo Social de 1992 y se aprueba el proyecto presentado por Rosario de realizar un / taller de discusión de las prácticas pre profesionales a nivel regional para el que se solicita subsidio al Celats.

Santa Fe, octubre de 1990

las comisiones internas de Rosario, / Santa Fe y Paraná se reúnen, previo la Asamblea de F.A.U.A.T.S. en Córdoba, para elaborar el diagnóstico de la Región Litoral. Rosario presenta el diagnóstico elaborado conjuntamente con / las organizaciones gremiales de la ciudad, miembros de la Comisión Interna.

diagnósticos

DOCUMENTOS (Rosario, Paraná y Región Litoral)

Córdoba, octubre de 1990

El 13, 14 y 15 de octubre se produce en Córdoba la Asamblea Anual Ordinaria de F.A.U.A.T.S. y el / Encuentro Académico, cuyo tema es "Principios epistemológicos en la formación académica para el ejercicio profesional"; Rosario presenta una ponencia elaborada por la Comisión Interna.

En la Asamblea se discute la necesidad de priorizar el trabajo por regionales; se trata la elaboración / del diagnóstico de situación de las unidades académicas de la Argentina (F.A.U.A.T.S.); se establece la sede de la Asamblea Anual Ordinaria de 1991, la que será Rosario; y se // decide que la Región Litoral será la organizadora del XIV Seminario Latinoamericano de Trabajo Social siendo la sede la / Facultad de Servicio Social de Entre Ríos (Paraná) en 1992.

En el marco de este evento se realiza una reunión de la Región Litoral con presencia de Rosario, Paraná, Santa Fe, Posadas y Corrientes. Se decide continuar el trabajo comenzado, en el mes de febrero o marzo de 1991, siendo el temario propuesto: la continuación del diagnóstico; la organización del XIV Seminario Latinoamericano de 1992 y del próximo encuentro nacional en Rosario en 1991. Se elige a la Facultad de Servicio Social de Paraná como cabecera de la Región Litoral.

DOCUMENTOS (ponencia Rosario y otras; diagnóstico de la R. Argentina: Fauats, Fapss, Gits y Ceits)

Cali (Colombia), noviembre de 1990

Se realiza el Seminario Taller convocado por ALAETS-CELATS, con presencia de doce países (Argentina representada por la Lic. Susana Malacalza-U

niversidad del Centro de la Pcia. de Buenos Aires, Tandil), en el que cada país expuso los resultados del diagnóstico / de necesidades y aspiraciones del Trabajo Social a nivel nacional, elaborándose luego uno similar por región latinoamericana (Argentina integra la región Cono Sur), con la presentación de conclusiones por región en plenario.

También se trabajó sobre la estructura organizativa, aspectos reglamentarios, proceso electoral y financiamiento de ALAETS y su órgano académico CELATS.

DOCUMENTOS (conclusiones Seminario Taller ALAETS; informe región Cono Sur)

La Presidenta de ALAETS y la Directora del CELATS han hecho / llegar a la Licenciatura en Trabajo Social de Rosario los siguientes

DOCUMENTOS (informe de labores ALAETS período agosto 89-diciembre 1990; directrices en relación a apoyo a países 1991)

en los que se establecen las / líneas prioritarias de elaboración de programas desde el CELATS, elaboradas a partir de los diagnósticos; éstas son:

- . formación profesional y políticas sociales (enseñanza del Trabajo Social; metodología de la intervención profesional; políticas sociales y administración del bienestar social; / investigación)
- . áreas de investigación, sistematización, educación-comunicación; apoyo profesional.

Luján (Pcia. de Buenos Aires), noviembre de 1990

La Licenciatura en Trabajo Social (ex Desarrollo Social) de la Universidad Nacional de Luján / organizó un Seminario Taller "La formación profesional en el Trabajo Social", al que invitó a varias unidades académicas argentinas a exponer sus experiencias de formación profesional, fundamentalmente los programas de práctica pre profesional; dicho seminario tuvo como objetivo establecer los lineamientos generales orientadores de los contenidos y las prácticas pre profesionales que les permitiera organizar la actividad académica de la carrera.

Las unidades académicas convocadas fueron:

- . Facultad de Servicio Social de la Universidad Nacional de Entre Ríos (Paraná)
- . Licenciatura en Trabajo Social de la Universidad Nacional de Rosario
- . Escuela de Trabajo Social de la Universidad Nacional de Buenos Aires
- . Departamento de Trabajo Social de la Universidad del Centro de la Pcia. de Buenos Aires (Tandil)

DOCUMENTOS (experiencias de formación académica y prácticas de las unidades académicas nombradas)

Paraná, marzo de 1991

Se realizó una reunión de la Mesa Coordinadora Nacional, con la presencia de Tandil (sede nacional); Buenos Aires (cabecera región Pcia. de Buenos Aires); Paraná / (cabecera región Litoral); Rosario (invitada por ser sede del Nacional en 1991).

En dicha reunión se trató la situación de conflicto existente en el Departamento de Trabajo Social de la Universidad del Centro de la Pcia. de Buenos Aires, Tandil; se brindó información referida a ALAETS-CELATS y el evento de Cali (Colombia) y la configuración y organización de la Asamblea Anual Ordinaria en Rosario, 1991. El principal tema de la misma será la discusión a nivel nacional (previa discusión por / regionales) de la revisión de estatutos de ALAETS (reforma, / cambio, mantenimiento referidos a estructura orgánica y proceso electoral). Dichas conclusiones se debatirán en la Asamblea Extraordinaria de ALAETS el próximo mes de noviembre en Lima, Perú.

Buenos Aires presentó un proyecto de capacitación elevado por intermedio de Faguats nacional a CELATS para ser subsidiado. Paraná se refirió al proyecto presentado a ese organismo académico referido al análisis de prácticas / pre profesionales presentado por la Región Litoral.

DOCUMENTOS (proyecto Buenos Aires de capacitación; proyecto región Litoral de / análisis de prácticas pre profesionales)

Corrientes, marzo de 1991

Se realizó la lera. reunión 1991 de la Región Litoral, con presencia de Rosario, Paraná, Santa Fe Corrientes, Chaco y Formosa (éstas dos últimas los miembros / del Colegio Profesional al no existir unidades académicas).

Se discute por estamentos el tema / convocante "Perspectivas de la formación de los trabajadores sociales en la actual coyuntura regional, nacional y latinoamericana". Se brinda información referida a ALAETS-CELATS y la necesidad de discutir postura de la regional para elevar a la mesa nacional de FAUATS en Rosario, en vistas al evento de Lima, Perú en noviembre del año en curso.

Se decide que la próxima reunión de Regional se realizará el próximo 16 de agosto, previo la Asamblea Anual Ordinaria de FAUATS.

Rosario, marzo de 1991

Visita informal de la Presidenta de ALAETS y la Directora de CELATS, para brindar información y / entregar documentación (ya consignada) referida a evento de Cali (Colombia), próxima Asamblea en Lima (Perú) y programación académica de CELATS.

Se acuerda con miembros de la Comisión Directiva del Colegio de Trabajadores Sociales y de la Aso-

ciación de Asistentes Sociales la difusión entre los colegiados y asociados, de los eventos ofertados por CELATS destinados a brindar capacitación profesional en distintos tópicos / privilegiados actualmente por la conducción de CELATS; así / como la posibilidad de realizar un convenio de distribución y venta de material bibliográfico editado por aquélla.

Paraná, mayo de 1991

Convocada por la cabecera de la Región Litoral (Paraná) y posterior a la visita a esa sede de la Presidenta de ALAETS y la Directora del CELATS, se realizó una reunión destinada a organizar el XIV Seminario Latinoamericano / de Trabajo Social organizado por la Regional y con sede en / Paraná. Se distribuyen tareas, se elabora cronograma de envío de notas invitación al evento y se designan punteros de cada unidad académica para facilitar las comunicaciones.

El tema será elegido en la Asamblea Extraordinaria a realizarse el próximo mes de noviembre en Lima, Perú; en la misma participarán seis representantes de la Argentina (cuatro docentes, un graduado y un estudiante) a elegirse en la próxima Asamblea Anual Ordinaria a realizarse / en Rosario en agosto de este año.

Estuvieron presentes en esta reunión las unidades académicas de Rosario, Santa Fe, Paraná, Corrientes y Reconquista.

Hasta aquí la síntesis informativa de las actividades realizadas por la Comisión Interna de la F.A.U.A. T.S. de la Licenciatura en Trabajo Social de la Universidad / Nacional de Rosario; las mismas se realizaron mediante el aporte de tiempo y esfuerzo de los miembros de la misma, la / colaboración de otras colegas docentes y la financiación lograda con el aporte fundamental de los estudiantes, quienes / realizando peñas, loterías, etc., sumaron dinero tendiente a solventar los viajes a distintos lugares sede de eventos, el pago de la afiliación (en dólares) a ALAETS, el pago de la / deuda y cuota semestral a FAUATS, gastos de fotocopias y otros. En el mismo sentido, los colegas docentes y graduados / colaboraron, junto a los estudiantes, en la venta de bonos // colaboración.

En la Dirección de la Licenciatura en Trabajo Social pueden consultarse los documentos mencionados en / este Boletín, así como las actas de cada una de las reuniones mencionadas y el estatuto de conformación de FAUATS y de ALAETS-CELATS; todo material que se encuentra a disposición de los colegas y compañeros estudiantes.

Por este mismo medio, convocamos a los // compañeros a continuar la tarea, tanto de producción académica como organizativa y financiera, con el propósito de perfeccionar los mecanismos tendientes a lograr la presencia en los próximos eventos nacionales e internacionales de referencia.

Próximos eventos nacionales y latinoamericanos

Asamblea Anual Ordinaria F.A.U.A.T.S.

(incluye Encuentro Académico)

Rosario, 16 - 17 - 18 de agosto de 1991

Asamblea Extraordinaria A.L.A.E.T.S.

(incluye Seminario Taller)

Lima, Perú; 4 - 5 - 6 noviembre de 1991

XIV Seminario Latinoamericano de Trabajo Social

Paraná, Entre Ríos; agosto-septiembre 1992